

Fuente: Diario Uno

Fecha: 08 de Julio de 2012

Título: El Banco de Leche Humana (BLH) necesita más madres donantes

Link: <http://www.diariouno.com.ar/edimpresa/2012/07/08/nota304549.html>

Mendoza

El Banco de Leche Humana (BLH) necesita más madres donantes

Funciona en el hospital Lagomaggiore. En su primer aniversario, ha logrado asistir a 320 recién nacidos prematuros con la ayuda de 250 mamás que donaron 650 litros del alimento.
08-07-2012

Carina Pérez

cperez@diariouno.net.ar

El Banco de Leche Humana de Mendoza, uno de los cinco que tiene el país, cumplirá un año el 13 próximo. Pero aunque su funcionamiento ha dado buenos resultados, necesita duplicar el número de mamás donantes de leche para alcanzar la meta de abastecer a todos los recién nacidos que lo requieran. Es decir, bebés con un peso menor a 1.500 gramos o con menos de 32 semanas de gestación.

En su primer año, el BLH logró que 250 mamás y sus bebés compartieran la teta con otros niños, en especial durante los primeros seis meses, con un pico de donación máxima registrada entre el tercer y cuarto mes de lactancia.

Esto significa que las 250 mujeres no hicieron la donación de leche todas juntas y al mismo tiempo, sino que fueron fluctuando durante 2011, sumando en total esa cantidad.

Actualmente hay 35 mamás activas y lo ideal sería llevar ese número a 60 aproximadamente, de manera tal que se aumente la provisión a mayor cantidad de niños y tener stock de respaldo.

Luis Argés, jefe del Banco de Leche Humana, explicó: “Con las 250 mamás donantes hemos recolectado 650 litros de leche, que es un buen número. Con eso asistimos a 320 bebés. Gracias al Banco de Leche Humana también logramos reducir 80% la enterocolitis necrotizante, una enfermedad intestinal tan grave que puede costarle la vida al bebé. Y es una estrategia clave para bajar la mortalidad infantil”.

Retiro a domicilio

El Banco de Leche Humana tiene un sistema de contacto personalizado con la mamá donante mediante el cual conoce su historia clínica, le hace varias pruebas serológicas para

descartar cualquier tipo de enfermedades contagiosas como hepatitis, VIH, chagas, sífilis, etc.

Una vez que es aceptada como donante, las muestras son retiradas a domicilio por una movilidad propia del Banco, entre las 14 y las 17 horas, durante la semana hábil.

Argés aclara que, por ahora, sólo pueden llegar a los hogares del Gran Mendoza, pero la idea es crear en el resto de los departamentos centros de recolección donde la leche cruda sea guardada correctamente hasta su pasteurización.

Centros de recolección

“Esa es otra meta a conquistar, si logramos tener varios centros de recolección en los departamentos, nosotros podríamos ir una vez por semana por ejemplo a lugares como Tupungato o San Rafael y traernos de 7 a 10 litros por viaje, eso sería un lujo para nosotros”, dice Argés.

Los centros deberían vincularse con los hospitales zonales para manejar y conservar correctamente la leche que luego sería pasteurizadas y distribuida por el Banco del Leche Humana que funciona en el hospital Lagomaggiore.

La leche cruda pueda guardarse durante 15 días en el freezer sin perder ninguna de las propiedades nutricionales para el recién nacido.